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Angeforderte Stellungnahme zum Ergänzungsantrag 18/511 
zur Einrichtung von Oberstufen an Gemeinschaftsschulen 
 
Aus meiner Funktion als Leiter des Schülerlabors an der Fachhochschule 
Flensburg kann ich für mich und meine Institution keine negativen Folgen 
aufgrund einer Einrichtung von Ober-stufen an Gemeinschaftsschulen 
erkennen. 
Ich vermute, dass sich mehr Schüler einer bisher auf den 
Sekundarstufe-1-Bereich be-schränkten Gemeinschaftsschule in der eigenen 
Oberstufe versuchen würden, als bisher den Schritt an ein (fremdes) 
Gymnasium wagen. Eine steigende Anzahl an Oberstufenschülern würde 
folglich hoffentlich eine Steigerung der Besuchszahlen in unserem 
Schülerlabor be-deuten und somit mir die Möglichkeit geben, mehr Schüler 
für ein naturwissenschaftliches Studium zu begeistern. 
Ich plädiere dafür, dass sich neu einzurichtende Oberstufen auch an 
Nischen orientieren sollen und vorhandene Lücken im Angebot, z.B. im 
Bereich der naturwissenschaftlichen Pro-file, für Schüler so geschlossen 
werden können. 
Zu empfehlen ist bei der Planung möglicher Profilkurse auch in jedem Fall 
eine stärkere Pra-xisorientierung und -einbindung und die Berücksichtigung 
möglicher Kooperationen, um diese zu erreichen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
                           Karsten Bornemann 
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